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ATA Nº 15/2022 - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL
DA BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 23/11/2022.

Reitora Joana Angélica Guimarães da Luz (presidente da sessão), Francismary Alves da Silva
(PROPA), Franklin Matos Silva Junior (PROPLAN), Claudia Denise da Silveira Tôndolo
(PROGEPE), Francesco Lanciotti Junior (PROGEAC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF),
Alessandra Mello Simões Paiva - Suplente (PROEX), Maria do Carmo Rebouças da Cruz
Ferreira dos Santos (PROPPG); Decanos: Martin Domecq - Vice-Decano (IHAC-CJA), João
Carlos Medeiros - Vice-decano (CFCAF), Silvia Kimo Costa (CFPPTS), Francisco de Assis
Nascimento Junior (IHAC-CSC), Raonei Alves Campus (CFTCI), Fabricio Berton Zanchi -
Decano (CFCAM), Aline Nunes de Oliveira - Vice-Decana (CFAC), Luiz Antonio Silva Araújo
(CFCHS), Lívia Lima Lemos (IHAC-CPF), William Rodrigues de Freitas (CFCS), André de
Almeida Rego (CFDT); Representações: Aline Muller (Rep. CES), Felipe Soares Moraes (Rep.
Discente CSC), João Alexandre Venturim Abutrabe (CPF), Álamo Pimentel Gonçalves da Silva
(Rep. Docente). Pauta: 1. Aprovação de atas: 1.1 Ata 19/10/2022; 2. Expediente. 3. Ordem do
dia: 3.1 Posse decano e vice-decano do CFTCI : Raonei Alves Campos e Edcarllos Gonçalves
dos Santos. Proponente: Reitoria; 3.2 Ad Referendum aprovação proposta de vagas para
ingresso nos cursos de graduação em 2023. (Proc. 23746.010318/2022-24), Proponente:
Progeac; 3.3 Ad Referendum alteração de composição Cadd-CPF ( Proc.
23746.002852/2022-40), Proponente: Progepe; 3.4 Ad Refrendum Banca Examinadora para
avaliar Promoção para Classe de Professor Titular, do servidor Francisco José Gomes
Mesquita, (Proc.23746.010171/2022-16), Proponente: Progepe; 3.5 Regimento Interno do
CFCAF - CJA (Proc. 23746.010152/2022-44), Proponente: CFCAF-CJA, Relatoria: Francisco de
Assis; 3.6 Minuta de Resolução de Políticas Afirmativas na Pós-Graduação (Proc.
23746.005822/2021-72), Proponente: Proppg, Relatoria: André Rego; 3.7 Resolução que
estabelece normas e valores relativos ao uso eventual de espaços físicos integrantes do
patrimônio da UFSB ou sob a sua guarda, para a realização de eventos externos e de
atividades externas. (Proc.23746.010919/2022-93), Proponente: Propa, Relatoria: Fabricio
Zanchi. 4. O que ocorrer. 1. Aprovação de atas: 1.1 Ata 19/10/2022. Aprovada. A Reitora Joana
Guimarães deu boas vindas ao professor Álamo Pimentel, novo representante dos docentes no
Consuni. Apresentou a nova representante do Conselho Estratégico Social no Consuni, a Srª Aline
Muller. 2. Expediente. 2.1 Representação Discente: O discente Felipe Moraes informou a respeito
do comunicado do comitê do Covid a respeito do uso da máscara devido ao aumento dos casos de
Covid na região. 2.2 Representação Técnicos: Sem informes. 2.3 Decanatos: A Prof. Silvia Kimo
(CFPPTS) informou que foi aprovado o PDU 2023-2024 e o documento já está disponível para
consulta. O Prof. Raonei Campos ( CFTCI) informou que o curso de Engenharia Sanitária foi
avaliado pelo Mec e obteve conceito 4 pelos avaliadores. Consultou a respeito dos horários dos jogos
do Brasil que serão nos horários de aulas. A Reitora Joana Guimarães afirmou que precisa haver
uma negociação dos docentes com os estudantes para ver a melhor forma de proceder. O Prof.
Martin Domecq (IHAC-CJA) informou que o regimento interno do IHAC-CJA foi aprovado e foi para a
área jurídica a fim de ser avaliado e enviado ao Consuni. O Prof. Francisco de Assis (IHAC-CSC)
informou que o decanato do IHAC, do CFCAM, CFCHS, CFAC, se organizaram para receber
visitação durante evento no Campus com a feira de profissões, além disso houve diálogo com as
secretarias de educação para visita ao Campus com alunos do nono ano dos municípios de
Cabrália e Porto Seguro. O Prof. Luiz Antonio (CFCHS) informou que o processo de divulgação do
Curso de Direito ainda não foi concluído, porque falta o parecer da OAB. Lembrou ainda que está



sem Coordenador do curso de Direito, pois os docentes não estão aceitando essa demanda. A Prof.
Aline Nunes (CFAC) informou que o Centro de formação terá 2 de seus 3 cursos avaliados pelo MEC
sendo eles Arte do Corpo e Cena, e o Curso de Som, Imagem e Movimento. Solicitou o apoio da
instituição para apresentar documentos que foram solicitados pelo MEC. 2.4 PROAF: O Pró-Reitor
Sandro Augusto(PROAF) informou que foram realizadas reuniões com o movimento estudantil para
avaliar demandas de transporte. Afirmou que foi realizada capacitação para atender estudantes
estrangeiros com servidores da Unilab. Informou que foi comprada a primeira impressora em Braile
da UFSB e que houve um avanço da aquisição de equipamentos para as cozinhas coletivas.
Lembrou que já foram instalados os fraldários nos três campi. Afirmou que foi realizada mais uma
oficina do cadastro PROAF. Informou que já foi realizado o pagamento do auxílio material
pedagógico. Afirmou que a UFSB participou de evento na Faculdade Santo Agostinho que se referia
a população Trans. Haverá o primeiro seminário da Educação Quilombola na UFSB. Informou que
houve posse dos membros da Comissão de Política de Cotas com mandato de 2 anos. 2.5 PROEX:
A Prof. Alessandra Melo (PROEX) afirmou que houve a participação de mais de 300 pessoas no
Conex de forma Híbrida. Informou que foi lançado um e-book de extensão na página da Proex e o
quarto caderno de extensão. Informou que a Proex se dispõe colaborar na construção dos PDUs das
unidades acadêmicas que tenham dificuldade. 2.6 PROPA: A Pró-Reitora Francismary Silva
(PROPA) informou que na última semana o Campus Jorge Amado (Ilhéus) foi afetado pelas fortes
chuvas da região de Itabuna-Ilhéus. Foram e ainda estão sendo tomadas diversas providências
emergenciais de manutenção e de prevenção para o funcionamento otimizado do sistema de micro e
macro drenagem. A Pró-Reitora também informou que os projetos de contratações foram aprovados
e ajustados no PGC, sistema de Planejamento e Gerenciamento de Contratações, sendo que em
breve o Plano de Contratações Anual - PCA deve ser publicado, conforme definição legal. Agradeceu
a colaboração das equipes de toda a universidade. A Pró-Reitora da PROPA informou ainda que os
projetos dos edifícios do Núcleo de Vivência e Gestão Acadêmica do Campus Jorge Amado (Ilhéus –
BA) e Núcleo Pedagógico do Campus Paulo Freire (Teixeira de Freitas – BA) receberam o Selo A do
Programa Nacional de Eficiência Energética em Edificações – PROCEL EDIFICA, que atua de forma
conjunta com o Ministérios de Minas e Energia e o Ministério das Cidades, entre outros entes, na
promoção do uso racional da energia elétrica com o objetivo de incentivar a conservação e o uso
eficiente dos recursos naturais (água, luz, ventilação etc.), reduzindo assim os desperdícios e os
impactos sobre o meio ambiente. Por fim, a Pró-Reitora informou a realização de reuniões com a
Proplan no intuito de ajustar drasticamente os recursos às demandas, sendo mantidas apenas as
ações mais básicas dos contratos necessários e continuados. 2.7 PROGEPE: Sem informes. 2.8
PROPLAN: O Pró-Reitor Franklin Matos (PROPLAN) informou que foi anunciado mais um corte do
governo e ainda não se sabe qual será a distribuição do orçamento. Lembrou que a universidade já
está em dificuldade quanto aos recursos devido a cortes anteriores. 2.9 PROPPG : A Pró-Reitora,
Maria do Carmo (PROPPG), informou a respeito da Semana Nacional de Ciências e Tecnologia e
Congresso de Pesquisa e Inovação que começa na próxima semana. Agradeceu a colaboração de
todos que estão compondo as comissões que estão organizando esses eventos. Agradeceu a ACS
pela colaboração na divulgação dos eventos. Informou que a PROPPG ficou responsável pelo
mapeamento de dados da política de ação afirmativa no ensino superior das IFs e esse levantamento
foi apresentado no Fórum Nacional de Pró-reitores e Pró-Reitoras. 2.10 PROGEAC: O professor
Francesco Lanciotti informou que a resolução da formação geral foi aprovada na Câmara um dia
antes do feriado e não foi possível trazer para aprovação neste Consuni. 2.11 REITORIA: A Reitora
Joana Guimarães informou que esteve no Seminário da Andifes no Rio de Janeiro e participou de
Seminário que discutiu Educação no Futuro a nível nacional e internacional. Além disso, houve
discussão a respeito da saúde financeira das Universidades. 3. Ordem do dia: 3.1 Posse decano e
vice-decano do CFTCI: Raonei Alves Campos e Edcarllos Gonçalves dos Santos. Proponente:
Reitoria. A Reitora Joana Guimarães apresentou o novo decano e vice-decano. Passou a palavra
para Miame Shan, Coordenadora Administrativa do Gabinete da Reitoria que fez a leitura do Termo
de Posse. O Professor Raonei agradeceu a recepção e se colocou à disposição para colaborar com
a Universidade . 3.2 Ad Referendum aprovação proposta de vagas para ingresso nos cursos de
graduação em 2023. (Proc. 23746.010318/2022-24), Proponente: Progeac. O professor Francesco
Lanciotti (PROGEAC) explicou como se deu o processo e afirmou que a Progeac fez um
levantamento da oferta de ocupação de vagas. Pontuou que mais detalhes e informações foram
apresentados em comparação ao ano passado. Lembrou que a proposta se deu por Ad-referendum
devido ao cumprimento dos prazos. O professor Fabricio Zanchi (CFCAM) questionou o cálculo da
oferta de vagas. Francesco Lanciotti( PROGEAC) explicou como ocorre o desenho das vagas.
Encaminhou-se para votação. Aprovado por unanimidade. 3.3 Ad Referendum alteração de
composição Cadd-CPF ( Proc. 23746.002852/2022-40), Proponente: Progepe. Encaminhou-se



para votação. Aprovado por unanimidade. A Reitora Joana Guimarães ressaltou que os dois
pontos abaixo passam pelo Consuni por questões regimentais. 3.4 Ad Referendum Banca
Examinadora para avaliar Promoção para Classe de Professor Titular, do servidor Francisco
José Gomes Mesquita, (Proc. 23746.010171/2022-16), Proponente: Progepe. Encaminhou-se
para votação. Aprovado por unanimidade. 3.5 Regimento Interno do CFCAF - CJA (Proc.
23746.010152/2022-44) Proponente: CFCAF-CJA, Relatoria: Francisco de Assis. O professor
Francisco de Assis (IHAC-CSC) fez a leitura de seu parecer e votou favorável à aprovação do
mesmo. Encaminhou-se para votação do parecer do relator. Aprovado por unanimidade. 3.6
Minuta de Resolução de Políticas Afirmativas na Pós-Graduação (Proc. 23746.005822/2021-72),
Proponente: Proppg, Relatoria: André Rego. O Professor André Rego (CFDT) fez a leitura de seu
parecer e manifestou-se favorável à aprovação do mesmo. A Pró-Reitora Maria do Carmo (PROPPG)
agradeceu a todos que contribuíram para a construção da Minuta da Resolução. Fez um breve
esclarecimento a respeito do questionamento do relator e se comprometeu a atender a sugestão. A
Professora Aline Nunes (CFAC) pontuou a questão das vagas para indígenas, pois os dados do
censo são insuficientes para inseri-los. Afirmou que não concorda com os critérios adotados para
essa representação. O Prof. Sandro Ferreira (PROAF) ressaltou que o critério que estabeleceu o
número de vagas não usou o Censo como parâmetro. Encaminhou-se para votação. Aprovado com
1 abstenção. 3.7 Resolução que estabelece normas e valores relativos ao uso eventual de
espaços físicos integrantes do patrimônio da UFSB ou sob a sua guarda, para a realização de
eventos externos e de atividades externas. (Proc.23746.010919/2022-93), Proponente: Propa,
Relatoria: Fabricio Zanchi. O Professor Fabricio Zanch (CFCAM) fez a leitura de seu parecer e
manifestou-se favorável à aprovação do mesmo. A Pró-Reitora, Francismary Alves (PROPA)
agradeceu o parecer e a colaboração de todos que contribuíram para a minuta de resolução.
Encaminhou-se para votação. Parecer com ajuste pactuado durante a reunião, a saber, adição da
menção à Lei n˚ 4.320/64 no preâmbulo, aprovado por 21 votos e 1 abstenção. Em segunda
votação, referente à distribuição do recurso, pleito teve o seguinte resultado: 16 votos na proporção
Administração Central 60% x 40% Campus, 5 votos na proporção 80% x 20% e 1 abstenção,
ficando o Art.30 mantido conforme proposta original. 3.4. O que ocorrer. Não houve. Eu, Miame
Shan, Secretária Executiva, Substituta eventual da Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a
presente ATA que, depois de lida e aprovada, será por todos(as) assinada, ressaltando que todo o
conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui registro em meio eletrônico,
disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de novembro de 2011). Itabuna
– BA, 23 de novembro de 2022.
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 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 19/12/2022 13:38 ) 
CLAUDIA DENISE DA SILVEIRA TONDOLO 

PRO-REITOR(A)

2561589

(Assinado digitalmente em 18/01/2023 15:50 ) 
JOANA ANGELICA GUIMARAES DA LUZ 

REITOR

1223451

(Assinado digitalmente em 29/12/2022 16:19 ) 
FRANKLIN MATOS SILVA JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1755843

(Assinado digitalmente em 19/12/2022 10:20 ) 
FRANCISMARY ALVES DA SILVA 

PRO-REITOR(A)

1032375

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 22:12 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1553877

(Assinado digitalmente em 18/01/2023 15:45 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 19/12/2022 13:01 ) 
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 10:34 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 13:16 ) 
SILVIA KIMO COSTA 

DIRETOR

1968210

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 10:31 ) 
ALAMO PIMENTEL GONCALVES DA SILVA 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

1343877

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 10:23 ) 
FABRICIO BERTON ZANCHI 

DIRETOR

1649867

(Assinado digitalmente em 03/02/2023 09:28 ) 
MARTIN DOMECQ 

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

2249431

(Assinado digitalmente em 28/12/2022 11:40 ) 
ANDRE DE ALMEIDA REGO 

DIRETOR

2253651

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 09:25 ) 
ALESSANDRA MELLO SIMOES PAIVA 

PRO-REITOR(A)

1246550

(Assinado digitalmente em 20/12/2022 11:50 ) 
WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS 

DIRETOR

1965070

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 21:44 ) 
RAONEI ALVES CAMPOS 

DIRETOR

1082364

(Assinado digitalmente em 19/12/2022 12:51 ) 
JOAO CARLOS MEDEIROS 

(Assinado digitalmente em 25/01/2023 09:36 ) 
ALINE NUNES DE OLIVEIRA 



DIRETOR

1099329

DIRETOR

3028992

(Assinado digitalmente em 16/12/2022 16:50 ) 
MARIA DO CARMO REBOUCAS DA CRUZ

FERREIRA DOS SANTOS 
PRO-REITOR(A)

1580518

(Assinado digitalmente em 19/12/2022 17:49 ) 
FRANCISCO DE ASSIS NASCIMENTO JUNIOR 

DIRETOR

1085938
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